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Аннотация На основе официальных данных выездного организованного туризма предложен 
авторский подход к исследованию туристских предпочтений российских граждан в 
страновом разрезе. Цель исследования – выявление туристских предпочтений россиян 
за период 2004–2021 гг. и их изменение под влиянием вызовов современности. 
Исследование базируется на анализе массива статистических данных организованного 
туризма за период 2004–2021 гг. в разрезе федеральных округов и регионов РФ. В 
исследовании применены методы экономического анализа, общенаучные, а также 
географические и статистические методы; рассчитаны медианные показатели. 
Исследование позволило сформировать общее представление об основных 
направлениях отдыха российских граждан и тенденциях их развития, а также о динамике 
туристских предпочтений россиян под влиянием экономических, геополитических и иных 
факторов. Выявлено, что в динамике внутреннего и международного турпотоков 
имеются существенные различия: внутренний туризм характеризуется устойчивой 
линией тренда, международный – значительными колебаниями, вызванными влиянием 
вызовов современности. Среди федеральных округов Северо-Западный является 
лидером по интенсивности как внутреннего, так и международного туризма в 2019 г. и 
2021 г. Противоположную позицию занимает Северо-Кавказский округ. Южный – 
единственный округ, где наблюдалось преобладание показателя интенсивности 
внутреннего туризма над международным туризмом. Определено 14 дестинаций в 
туристских предпочтениях россиян в страновом разрезе за период 2004–2021 гг. 
Показано, как вызовы современности и многообразие действующих факторов 
отражаются на динамике, объемах и долях принимающими дестинациями российских 
организованных туристов. Полученные результаты позволяют сформировать общее 
представление об основных направлениях отдыха и тенденциях их развития, а также 
динамике туристских предпочтений россиян в страновом разрезе. Практическое 
применение предложенного подхода позволит расширить возможные варианты 
принимаемых управленческих решений. 

Abstract 

(summary) 

The purpose of the study is to identify the tourist preferences of Russians for the period 2004–
2021 and their change under the influence of modern challenges. The study is based on the 
analysis of an array of statistical data on organized tourism for the period 2004–2021 in the 
context of federal districts and regions of the Russian Federation. The study used methods of 
economic analysis, general scientific, as well as geographical and statistical methods; median 
values were calculated. The study made it possible to form a general idea of the main vacation 
destinations of Russian citizens and their development trends, as well as the dynamics of 
tourist preferences of Russians under the influence of economic, geopolitical and other factors. 
It has been revealed that there are significant differences in the dynamics of domestic and 
international tourist flows: domestic tourism is characterized by a stable trend line, international 
tourism – by significant fluctuations caused by the influence of modern challenges. Among the 
federal districts, the North-Western is the leader in terms of intensity of both domestic and 
international tourism in 2019 and 2021. The North Caucasus District occupies the opposite 
position. Southern is the only district where there was a predominance of the intensity of 
domestic tourism over international tourism. 14 destinations were identified in the tourist 
preferences of Russians by country for the period 2004–2021. It is shown how the challenges 
of our time and the variety of operating factors are reflected in the dynamics, volumes and 
shares of Russian organized tourists receiving destinations. The results obtained allow us to 
form a general idea of the main areas of recreation and trends in their development, as well as 
the dynamics of tourist preferences of Russians at a country level. The practical application of 
the proposed approach will expand the possible options for management decisions. 
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